

Fly High

大志をいだけ！

国立市立国立第八小学校 研究便り
校長 牧野 陽一郎
No6. 平成30年10月12日

国立第八小学校 研究部

『Fly High 大志をいだけ！』は、本校が進めている研究活動を保護者の皆様にご紹介するための研究便りです。研究内容や公開授業の日程、子供たちの様子等をお知らせしていきます。今回は、第5回の音楽科の研究授業の様子をお知らせします。また、次回の研究授業は図工科です。保護者の方にも公開しています。一生懸命活動している子供たちの姿をぜひご覧ください。

10月3日(水) 6年生音楽科 「和音の音で旋律づくり」

『グループで作った旋律に曲名をつけ、イメージに合う曲に仕上げよう』をめあてに、6年1組で学習に取り組みました。

まず始めに電車の発車音を聞いて曲名を当てながら、イメージに合う曲名をつけることを知りました。次に前時でつくった和音に合う旋律をそれぞれのグループで確認し、リズムや音型に工夫を入れていきました。その時に「旋律づくりのルール」として、いろいろなリズムや音型の特徴を振り返りました。どんな工夫をするとイメージに合うか、リズムや音はどのようにいこうかなどをグループごとに話し合ったり、演奏したりしながら進めていきました。そして、それぞれの班ごとにできた旋律を発表していきました。子供たちは、同じ和音を使ってつくった旋律でも、リズムや音型を工夫することで、いろいろな旋律ができることに気付いていました。



研究授業の見どころ

10月17日(水) 5年生図画工作科「自由に想像しよう」

次回、10月17日(水)は、5年生図画工作科「自由に想像しよう」です。

5年生の図画工作科では、鑑賞の授業を行います。9月に、くにたち市民芸小ホールでの「Meet the Artist」というプログラムで、アートテラーとに～さんに、鑑賞についての授業をしていただきました。芸術作品は、どんな風に見てもいいということを教えていただき、好きなアートカードを選んで、絵を組み合わせてストーリーを作ったり、その絵の好きなところを発表したりしました。子供たちは、とても意欲的に楽しく活動していました。

今回は、鑑賞の基礎を踏まえて、みんなで1枚の絵を見て、どんな絵なのかを自由に想像し、意見を伝え合う授業を行います。どんな見方が出てくるのか？とても楽しみです。また、みんなの意見を聞いてみて、自分はどう感じるのか？など、話し合い活動を取り入れて、授業を進めていきます。